



滝が谷公園NEWS

No.35
発行日：2010年5月20日発行
発行人：公園美観花ボランティア
代表：川村武也



今年のサクラ、いかがでしたか？

3月は暖かくて桜が早く咲き始めましたが、急に花冷えとなり、そのお陰で例年よりは長く楽しめました。この公園には、桜が約80本あります。ソメイヨシノ(染井吉野)が大半ですが、枝垂れ桜の江戸彼岸紅枝垂れや八重桜もあります。和歌で「花」といえば平安時代以降は「桜」を表すほど(奈良時代までは梅)、桜は広く親しまれており、私たちに格別なものと言えるでしょう。そこで、これまで、ソメイヨシノや枝垂れ桜の補植、枯れ枝やテングス病の除去、施肥、桜と重なるウバメガシ等の枝の除去などを行って、全体として桜の厚みを増やし、また桜のアーチづくりにも力を注いできました。でも、今年、気づいたことがあります。桜の一本、一本を丁寧に世話することです。

桜は、枝の一点から複数の軸が出て、一つの軸に一つの花が咲きます。この軸の数が多いほど重厚に感じます。今年、ほとんどのソメイヨシノは3軸の花でしたが、4軸の花をつけた木が4本ほどありました。青森の弘前城では7軸の花をつけると思きまして、これから4軸の桜を増やしたいと思います。来年、桜が咲いたら、何軸の花がつか、是非見てください。また、ソメイヨシノの寿命は60年程度と言われていますが、弘前城では120年以上の桜があるそうです。施肥や枯れ枝の剪定などで木が若返ることです。それで、桜が少しでも元気になるよう冬に寒肥を入れ、夏頃に作られる翌年の花芽のために、花が終わった5月2日にお礼肥を入れました。また、枯れ枝の剪定も行っています。これからもしっかり手入れして、毎年、皆さんと一緒に桜の花を楽しみたいと思っています。(自称「桜守」一同)



バリアフリー工事の結果報告

2月から3月にかけて、公園内の斜面や階段のある通路への手すり設置、および歩道とグラウンドとの間の段差を撤去する「バリアフリー工事」が市西部建設事務所により実施されました。増加する高齢者の方々も公園を使いやすいようにする目的です。



ソーラー街灯設置報告

2月、公園内の2カ所に「ソーラー街灯」が市西部建設事務所により設置されました。これは、昼間太陽電池でバッテリーに蓄電し、夜間はバッテリーが街灯を点けるという「電線要らず」の新型街灯で、電気代が不要、災害停電時も点灯というメリットがあります。この新型街灯について、当初は公園の東西入り口に設置する案でしたが、公園周辺自治会・管理組合の意見もお聞きした結果、グラウンドの中とカリオンの下に設置することとなりました。



サクラを活かすためのウバメガシ剪定

グラウンドの東側を屏風のように覆っているウバメガシ木立はそれ自体立派な景観なのですが、すぐそばのサクラ並木を弱らせているという悩ましい問題も目立ってきています。このため昨年春のニュース31号でウバメガシを大幅に刈り込むイラスト案を示し、「掲示板アンケート」で利用者のご意見を伺ったところ賛否相半ばという結果でした(ニュース34号)。このため、ウバメガシ木立の一部(2本)を半分ほどの高さに刈り込み、隣接するサクラの回復具合を今後数年かけて観察することとしました。なお、剪定で発生した幹や枝については、子供たちが木に親しんでもらうイベントに利用する予定です。



予告：芝生はりイベント

今年も恒例のグラウンド芝生貼りを5月29日(土)9時~12時に行います。1人でも多くの地域のみなさまのお越しをお待ちしております。冷たい飲み物と子供さんにはお菓子を用意しています。(写真は昨年の芝生はりの様子)



レンゲ(蓮華)の花壇

子どもたちにレンゲの花摘みを楽しんでもらおうと、2年前の秋にブランコの周りともミジの植え込みの側にたくさん種を蒔きました。春には紅紫色のじゅうたんになると心待ちにしていたのですが、無残な結果に終わりました。マメ科植物で根に寄生した根粒細菌が空気中のチツソを固定するので、やせ地でも大丈夫と考えたのが間違いの元でした。昨年の秋再挑戦し花壇に植えました。芽はたくさん出ましたが、虫に食べられて減って行き、なかなか大きくならないのも重なりやきもきしているうちに、4月に入りました。中旬になると待ちかねた花が咲きました。「バンザーイ!」「なつかしい、昔を思い出す。」と足を止められる方もいらっしゃいます。種を蒔いた時期が遅くて株張りが良くないですが、可憐なレンゲの花をお楽しみください。レンゲは大昔に中国から渡来したすぐれた蜜源植物で、家畜の飼料や花の盛り田にすきこんで肥料としました。若芽や花は、調理するとおいしくいただけます。

須磨FRSネットからの報告

須磨区内の14の自然愛護団体がゆるやかに連携して昨年発足した「須磨FRSネット」(森 Forest River Sea Sea)。今年も4月25日に横尾山から板宿へのウォーキング会を開催するなど、須磨区の自然を縦横につないで様々な交流を展開する予定です。ご期待下さい。



5月~7月の活動予定日(毎月第1・3日曜) 5月2日・16日/6月6日・20日/7月4日・18日(各16時...18時)

滝が谷公園を美しくし隊 どなたでもご参加下さい。お待ちしております。●ホームページ takigatani-park.com
滝が谷公園を美しくし隊は、次の地域団体にご協力頂いております。... ガーデンハウス名谷第2団地管理組合、名谷コープタウン団地管理組合、神の谷児童館

5月~7月の活動予定日(毎月第1・3日曜) 5月2日・16日/6月6日・20日/7月4日・18日(各16時...18時)

滝が谷公園を美しくし隊 どなたでもご参加下さい。お待ちしております。ホームページ takigatani-park.com
代表：川村武也 神の谷 3-5-20, kawatake@f5.dion.ne.jp 携帯 070-5654-0611